






ЕДИНОРОСС
«Чиновникам надо 

думать в первую 
очередь о людях»

– Я сторонник того, чтобы во 
власти работали не просто спе-
циалисты высокого уровня. Но 
люди, которым доверяет про-
фессиональное сообщество. Все 
сократить и обрезать – боль-
шого ума не надо. Чиновникам 
надо думать в первую очередь о 
людях. 
Сейчас я провел в Правительстве 
республики несколько назначе-
ний. Так скажем, необходимый 
минимум. На должность Предсе-
дателя Правительства назначен 
Виктор Савельев, который дол-
гое время работал на должно-
сти зампреда. В 2006 году уехал 
в Москву, трудился в нескольких 
нефтяных компаниях. Полагаю, 
что его знание республики, опыт 
работы на федеральном уровне 

позволят нам подтянуть доходы 
бюджета. С этим сейчас у нас не 
все в порядке. 
На то, чтобы уволить министра 
транспорта и дорожного хозяй-
ства Олега Гарина, мне пона-
добилось менее 20 секунд. Все-
таки я строил дороги более 30 
лет и немного в них разбираюсь. 
На его место назначен професси-
ональный дорожник, руководи-
тель «Управтодора» Виктор Вах-
ромеев. Задачи перед ним стоят 
титанические. С дорогами сей-
час у нас беда. А денег на от-
расль запланировано меньше, 

чем в прошлом году. Будем вы-
страивать заново систему рабо-
ты, жестко спрашивать выполне-
ние подрядчиками гарантийных 
обязательств. 
Еще одним кадровым решением 
стало увольнение министра по 
делам молодежи Дениса Логино-
ва. Он проработал на новом ме-
сте 17 дней, куда был переведен 
19 февраля с должности руково-
дителя секретариата Президен-
та республики. Не надо думать, 
что молодежная политика – это 
просто. В отрасли была создана 
практика назначения на долж-

ность министра действующего 
заместителя. Считаю, что подход 
правильный и эффективный. Мы 
его подтвердили. 
Все члены Правительства сей-
час работают с приставкой и.о. 
Кадровые решения будут про-
должаться. Но продолжаться в 
формате «открытого правитель-
ства». Я хотел бы встретиться и 
поговорить с профессиональны-
ми сообществами, с экспертами, 
услышать и простых граждан о 
положении дел в той или иной 
отрасли. В течение весны у нас 
пройдут круглые столы, обсуж-
дения стоящих перед министер-
ствами задач. Мы откроем сайт, 
на котором любой желающий 
сможет разместить свою анке-
ту, как соискателя той или иной 
должности в Правительстве. 
Даже если не будет принято по-
ложительного решения, мы бу-
дем рассматривать таких людей 
как потенциальный кадровый ре-
зерв для органов госвласти. Еще 
раз подчеркну: чиновник должен 
работать для людей, а не для на-
чальника. Без уважения, без до-
верия в профессиональной среде 
его работа ничего не стоит.
 

«Госсовет –
хорошая школа»

– Десять лет я работал в Госсове-
те Удмуртской Республики, был 
заместителем его Председателя, 
Председателем. Что считать ито-
гом этого десятилетия? Конечно, 
работу и принятие законов для 
реализации стратегии социаль-
но-экономического развития Уд-
муртии на период до 2025 года 
и пятилетних планов. В течение 
четырёх с половиной лет работы 
парламент республики направил 
в Государственную Думу Рос-
сии 28 законодательных инициа-

тив. Ряд из них нашел отражение 
в федеральных законах. На мой 
взгляд, выделять какие-то при-
оритеты некорректно и непра-
вильно, поскольку каждая задача 
важна, так как напрямую касает-
ся огромного количества людей. 

«Партия – моя опора»
– Большое значение имело то, 
что мы работали единой коман-
дой. Командой единомышленни-
ков из партии «Единая Россия». 
Часто спорили, но всегда прихо-
дили к согласию. На заседания 
Политсовета нашего региональ-
ного отделения выносятся са-
мые разнообразные обществен-
но значимые вопросы – от 
организации медицинской помо-
щи населению и проблем безо-
пасности детей в сети Интернет 
до вопросов противодействия 
коррупции, пенсионной рефор-
мы, состояния дорог и межэтни-
ческих отношений. Сами люди 
подсказывают нам наиболее го-
рячие проблемы. И то что на вы-
борах наша Партия неизменно 
побеждает – это показатель на-
шей работы, нашей открытости 
интересам общества. Уходить из 
Партии я не собираюсь. Буду и 
далее использовать потенциал 
однопартийцев на благо родной 
республики. 

«Не стремился быть 
начальником»

– Я никогда не стремился стать 
начальником, занять высокие по-
сты в политике или экономике. 
Не устраивал «заговоров», нико-
го не покупал и сам не покупал-
ся. Всегда много работал. Иногда 
даже сопротивлялся, когда судь-
ба в очередной раз делала крутой 
вираж. Как, например, это было с 
предложением стать членом Со-
вета Федерации от Удмуртской 
Республики. Сначала я его вос-
принял в штыки, отказывался и 
прямо говорил – нет. Меня убе-
дили, что за интересы Удмуртии 
в Москве должен кто-то «бить-
ся», и лучше, чтобы этот человек 
был свой, знающий, что надо от-
стаивать и как это делать. 
Не люблю торжественных пе-
ререзаний ленточек. Исхожу из 
того, что открытие новой школы, 

детского сада, жилого дома, ста-
диона или другого социального 
объекта – праздник не начальни-
ка, а учителей, детей, родителей, 
спортсменов… Пусть они пере-
резают ленточки и торжественно 
фотографируются. А слова бла-
годарности звучат в адрес стро-
ителей, если, конечно, они все 
сделали вовремя и с хорошим 
качеством. Какая в этом особая 
заслуга высшего должностно-
го лица? Считаю, что особенно-
го ничего нет. Это его обязан-
ность – способствовать развитию 
региона или поселения. И не ха-
ризма здесь важна, а деловые ка-
чества, знание всех особенно-
стей своего региона, его слабые 
стороны и его потенциал. 

«Мы разные,
но равные»

– Бог создал нас разными, но 
равными. Я искренне горжусь 
тем, что в нашей республике 
мирно уживаются десятки на-
циональностей. Мой отец рус-
ский, мама – удмуртка. Я говорю 
на русском и удмуртском языках. 
Среди моих друзей каких только 
национальностей нет! Испокон 
веку мы в республике жили бок 
о бок с разными народами. Наша 
задача – сохранить гражданское 
и межнациональное согласие.

АЛЕКСАНДР СОЛОВЬЕВ:

«НИКОГДА НЕ РВАЛСЯ К ВЛАСТИ»
Александр Васильевич Соловьев – Секретарь Удмуртского регионального отделения партии «Единая Россия» –

назначен Владимиром Путиным исполняющим обязанности Главы Удмуртии
Елена ЕГОРОВА

Александр Соловьев: «Уходить из Партии я не собираюсь. Буду и далее использовать потенциал 
однопартийцев на благо родной республики». 

Сергей НЕВЕРОВ, Секретарь Генерального 
совета партии «Единая Россия»:
– Все последние назначения исполняющих 
обязанности глав регионов еще раз под-
тверждают тезис, что Президент России 
Владимир Владимирович Путин руковод-
ствуется двумя принципами: это должны 
быть профессионалы, которые пользуются 
поддержкой людей и доказали это пройдя 
через выборы.

экспертиза

Александр Васильевич Соловьев
Родился 18 июня 1950 года, русский. Образование высшее. Окон-
чил Ижевский сельскохозяйственный институт – инженер-механик.
1968 – 1969 гг. – формовщик, стропальщик металлургического 
завода.
1969 – 1970 гг. – служба в Советской Армии.
1970 – 1971 гг. – формовщик-литейщик Ижевского электромехани-
ческого завода; стропальщик Алнашской передвижной механизи-
рованной колонны № 5 объединения «Удмуртколхозстрой».
1971 – 1972 гг. – формовщик Ижевского опытно-показательного 
редукторного завода; стропальщик Алнашской передвижной ме-
ханизированной колонны № 5 объединения «Удмуртколхозстрой».
1972 – 1979 гг. – фрезеровщик, литейщик, инженер-технолог, ма-
стер Ижевского электромеханического завода.
1979 – 1983 гг. – механик, прораб, начальник Алнашского ДСУ 
№ 5 ПО «Удмуртавтодор».
1983 – 1987 гг. – начальник Глазовского дорожного ремонтно-
строительного участка, начальник Глазовского дорожно-строи-
тельного управления № 6 ПО «Удмуртавтодор», г. Глазов.
1987 – 1993 гг. – начальник Ижевского дорожно-строительного 
управления № 1 ПО «Удмуртавтодор».
1993 – 2003 гг. – начальник Государственного учреждения «Управ-
ление автомобильными дорогами Удмуртской Республики» Госу-
дарственной службы дорожного хозяйства России.
2003 – 2007 гг. – первый заместитель Председателя Государ-
ственного Совета Удмуртской Республики третьего созыва.
2007 – 2012 гг. – Председатель Государственного Совета Удмурт-
ской Республики четвертого созыва.
С 2012 г. – Председатель Государственного Совета Удмуртской 
Республики пятого созыва.
Секретарь Удмуртского регионального отделения партии «Единая 
Россия».

досье
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ФОРУМ ПЕРВИЧНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

ВМЕСТЕ МЫ – СИЛА!
27 февраля в Ижевске впервые состоялся форум секретарей первичных отделений 

Удмуртского регионального отделения партии «Единая Россия»

Фото Андрея ПОЗДЕЕВА

Более 900 человек приняли участие в работе форума, 700 из них – секретари первичных отделений Удмуртского 
регионального отделения партии «Единая Россия».

В форуме участвовало 
почти 900 человек: 
секретари первичных 
отделений, члены 
регионального 
Политсовета, депутаты 
Госсовета Удмуртской 
Республики и Госдумы 
Российской Федерации, 
руководители партийных 
проектов, активисты 
общественных 
объединений – партнеров 
Партии. На форум были 
приглашены представители 
регионов Приволжского 
федерального округа.
Среди приглашенных – 
Виктор Казаков, 
заместитель 
руководителя управления 
региональной работы 
ЦИК Партии, Екатерина 
Кузмичева, депутат 
Государственной Думы, 
заместитель руководителя 
межрегионального 
координационного 
совета Приволжского 
федерального округа. 
В Удмуртии создано 
812 первичных отделений 
партии «Единая Россия». 
Секретари первичных 
отделений избраны на 
альтернативной основе 
в 2012 году на пять лет. 
Согласно Уставу 
Партии, ежегодно 
местные и региональный 
политсоветы обновляются 
на 10 процентов, 
30 процентов в составах 
местных и регионального 
политсоветов – 
представители первичных 
отделений.

– Я приветствую вас от имени 
межрегионального координа-
ционного совета Приволжско-
го федерального округа. На 
площадке Удмуртского реги-
онального отделения партии 
работал семинар-совещание 
руководителей исполкомов. 
Только в организации си-
стемной, глубоко думающей, 
которая  непо средственно 
представляет интересы граж-
данина, есть чем поделить-
ся со своими коллегами. Все 
руководители исполкомов 
нашего округа высоко оце-
нили работу Удмуртского ре-
гионального отделения партии 
«Единая Россия». Хочу вам 
искренне пожелать, чтобы тот 
настрой, который у вас есть, 
оставался на долгие годы. То, 
что руководитель партийно-
го отделения Удмуртии сей-
час возглавил республику, го-
ворит об эффективной работе 
местных единороссов. Я же-
лаю вам, чтобы этот форум 
стал отправной точкой боль-
ших дел, которые предстоит 
сделать. Только тогда, когда 
мы вместе, мы представляем 
огромную силу.

Екатерина КУЗМИЧЕВА,
депутат Государственной

Думы Российский 
Федерации

– Успешная работа Партии 
зависит от успешной рабо-
ты первичных отделений. 
Это орган, работающий в 
постоянном режиме, и не 
только в период выборных 
кампаний. Постоянная ра-
бота с населением изме-
нила мнение людей о том, 
что Партия нужна лишь во 
время выборов. Наша ра-
бота многогранна, но всег-
да привлекает внимание 
людей, когда мы устраива-
ем акции по благоустрой-
ству села. Мы приняли 
участие в акции «Чистый 
берег». Сотни людей – от 
руководства местного от-
деления до простых се-
лян – вышли на уборку 
реки Якшурка. Это была 
большая работа и большой 
праздник. Первичное от-
деление приводило в по-
рядок мемориальный ком-
плекс, территорию парка, 
сажали деревья – нас под-
держали многие жители, 
мы снова были вместе. Об-
щее дело по-настоящему 
сближает. 

Игорь БЛИНОВ,
секретарь первичного

отделения 
«ЯкшурБодьинское» 

– Наше первичное отделение объ-
единяет все слои населения. Это 
депутаты муниципального и рай-
онного советов, руководители 
предприятий и организаций, чле-
ны общественных организаций и 
Совета старейшин, ветераны тру-
да, пенсионеры. У нас стало тра-
дицией проводить митинг ко Дню 
защитников Отечества. В про-
ведении реквиема – День памя-
ти ко Дню Победы – принимают 
участие не только члены первич-
ного отделения, но и представи-
тели «Молодой гвардии «Единой 
России» и дети из движения 
«Юность». 

Валентина БАЛОБОНОВА, 
секретарь первичного

отделения «Пычасское»

– Сегодня перед первичны-
ми отделениями руководство 
Партии ставит следующие за-
дачи:  Первое: повышение мо-
бильности и готовности пер-
вичных организаций «играть 

на опережение». Нужно пом-
нить, что первичные организа-
ции – естественный и главный 
кадровый ресурс для созда-
ния работающей сети наших 
агитаторов.

Именно поэтому большое вни-
мание в 2013 году мы уделяли 
партийной учебе. Мы утвер-
дили новый партийный проект 
«Гражданский университет», 
партийную школу «Кама», в 
рамках которых провели 27 
учебных семинаров для руково-
дителей первичных отделений, 
для руководителей и главных 
специалистов местных испол-
комов общим охватом более по-
лутора тысяч человек. Второе: 
укрепление первичных органи-
заций авторитетными кадрами. 
Третье: первичные организации 
должны образовать своеобраз-
ный «фильтр» для потенциаль-
ных кандидатов от Партии на 
выборные должности. 

Александр СОЛОВЬЕВ,
Секретарь Удмуртского

регионального отделения
партии «Единая Россия» 

– Еще полгода назад почув-
ствовал, что нам крайне не-
обходимо собраться вместе. 
Правильно говорят, что Бог 
любит большие батальоны, 
а нас здесь на форуме поч-
ти полк. Такой политической 
силе решение любых задач 
по плечу. Первичка – основа 
Партии, самое близкое к лю-
дям звено. Сейчас именно от 
их эффективных действий за-
висит любой политический 
результат. Работу Партии из-
биратели оценивают по тому, 
как работают первичные ор-
ганизации. Там, где доверя-
ют власти и Партии власти, 
местной власти и местному 
отделению единороссов, там 
и процент голосов, отданных 
за нашу Партию, высокий. 
Нынешняя политическая си-
туация характеризуется обо-
стрением конкурентной поли-
тической борьбы. Да, сегодня 
у нашей Партии есть больше 
преимуществ, чем у оппози-

ции. Но время не стоит на ме-
сте. Надо работать на опере-
жение. Поэтому возродился 
институт партийного обуче-
ния, особенно это важно для 
секретарей первичного звена. 
Они должны разбираться не 
только в политической кухне, 

но владеть навыками работы 
именно в этой политической 
ситуации.  

Андрей ГАЛЬЦИН,
руководитель исполкома

Удмуртского регионального 
отделения партии
«Единая Россия»

Андрей Гальцин: «Сегодня я начинаю отсчет нового времени. Сегодня я 
открываю начало избирательной кампании, в которую вступает партия 
«Единая Россия». Очень бы хотелось, чтобы эти часы помогли нам быть на 
одной волне, дышать в одном ритме, знать одно точное время и идти одним 
правильным курсом».

В работе форума секретарей первичных отделений принимали 
участие представители общественных организаций, с которы-
ми Удмуртское региональное отделение подписало соглашение 
о сотрудничестве. 
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– Рамзия Яхиевна, что ставит-
ся во главу угла работы вашего 
первичного отделения?
– Какой бы вопрос мы ни обсуж-
дали, собираясь на свои заседа-
ния, в конечном счете он касает-
ся самого главного направления 
в нашей работе – желания улуч-
шить жизнь людей, проживаю-
щих на территории нашего рай-
она. И чтобы Юкаменский район 
процветал. В последние годы в 
этом плане у нас многое дела-
ется: капитально отремонтиро-
ваны базовая Юкаменская шко-
ла, районная больница, возведен 
современный пристрой к одному 
из зданий детских садов в райо-
не, строятся дороги, мосты...
– Вам как секретарю первич-
ного отделения Партии, навер-

ное, нередко приходится ре-
шать проблемы населения. Что 
помогает вам вести открытый 
диалог с людьми?
– В прошлом году началась ре-
ализация партийного проек-
та «Гражданский университет», 
в рамках которого проводится 
обучение в региональной шко-
ле партийного актива «Кама». 
В ноябре прошлого года такая 
учеба состоялась в нашем Юка-
менском районе, где также при-
сутствовали секретари первич-
ных отделений Партии местных 
отделений Красногорского и Яр-
ского районов. Семинар называл-
ся «Партийная учеба и ее роль в 
развитии Партии. Современная 
партийно-политическая школа». 
Перед участниками семинара вы-

ступал руководитель региональ-
ного исполнительного комитета 
«Единой России» Андрей Галь-
цин. С интересными лекциями 
выступили доценты кафедры со-
циальной психологии и конфлик-
тологии Института психологии, 
педагогики и социальных тех-
нологий УдГУ. Также состоялся 
круглый стол по обмену опытом 
работы первичных отделений 
Партии. Такая форма учебы мне, 
как секретарю первичного отде-
ления, очень понравилась.
– Рамзия Яхиевна, что полезно-
го уже удалось сделать членам 
вашего первичного отделения 
для жителей села, района?
– Члены первичного отделения 
– это основная сила для претво-
рения в жизнь главных направ-
лений Партии по выполнению 
программы социально-эконо-
мического развития района, ве-
дущей разъяснительную работу 
среди населения, участвующей 
в ежеквартальных единых по-
литических днях по итогам ра-
боты района во всех трудовых 
коллективах.

Члены Юкаменского первично-
го отделения принимают актив-
ное участие в благоустройстве, 
озеленении села (заложили ке-
дровую и дубовую рощу, яблоне-
вую аллею молодых семей, бла-
гоустроили зону отдыха на горе в 
селе Юкаменское, парковую зону 
села и т.д.). Участвуют во всех 
культурно-спортивных меропри-
ятиях, проводимых в районе.
Политсоветом местного отде-
ления «Единая Россия» в 2009 
году было принято решение об 

оказании шефской помощи дет-
ским дошкольным учреждени-
ям. Наше первичное отделение 
ежегодно принимает в этом бла-
городном деле самое активное 
участие.
Активная работа членов первич-
ного отделения среди населения 
явилась результатом победы и на 
последних выборах в Госсовет 
Удмуртской Республики, где на-
брали больше всех голосов за де-
путатов от партии «Единая Рос-
сия» по нашему району. 

ДЕЛА ПЕРВИЧНЫЕ

Подготовила Надежда ВАСИЛЬЕВА

Единороссы первичного отделения «Юкаменское» пригласили 
всех желающих посадить кедровую аллею.

Рамзия Сунцова уверена: 
первичные отделения – большая 
сила для претворения в жизнь 
задач Партии и района.

ЧТОБЫ РАЙОН 
ПРОЦВЕТАЛ

Рамзия Сунцова, секретарь первичного отделения «Юкаменское»,
возглавляет его с 2005 года

С ПОБЕДОЙ, СВЕТЛОЕ!
Победителем всероссийско-
го конкурса на звание «Са-
мое благоустроенное город-
ское (сельское) поселение 

России» стало муниципаль-
ное отделение «Светлянское» 
Воткинского района.
Зинаиде Вострокнутовой, гла-
ве села Светлое, в Москве  был 
вручен диплом III степени и 
денежная премия.
Зинаида Анатольевна Вострок-
нутова – секретарь первично-
го отделения, член Политсо-
вета регионального отделения 
Партии.
– В нашем районе конкурсы 
по благоустройству сел и де-
ревень проходят давно, – рас-
сказывает Зинаида Анатольев-
на. – В 2012 году мы даже 
были победителями районно-
го конкурса. Есть и республи-
канский конкурс этой направ-
ленности. Когда мы прочитали 
Положение о конкурсе феде-
рального уровня, нам показа-
лось, что оно очень сложное, 
и мы не сможем подготовить 
все необходимые материалы. 
Но решили попробовать… Две 
недели готовили отчеты, аль-
бомы, слайды. Оказалось, что 
было это совсем не трудно, по-
тому что забота о благоустрой-
стве села – наша постоянная и 
каждодневная работа, ее надо 
было только обобщить. 
Мы регулярно проводим кон-
курсы на лучшую улицу, под-
ворье, выявляем победителей 
и дарим им подарки. Пусть 
они небогатые – чаще всего 
это горшечные цветы, грамо-
ты и дипломы, но людям доро-
же внимание и оценка их тру-
да другими людьми, теми, кого 
они уважают. Комиссия обя-

зательно отмечает на красиво 
благоустроенные палисадни-
ки, придомовые территории. 
А если бы видели, как краси-

во летом на территории нашей 
школы-интерната! Сколько там 
цветов и кустарников! Сколько 
выдумки проявляют педаго-
ги – настоящие ландшафтные 
дизайнеры!
При подведении итогов на все-
российском конкурсе учитыва-
лась не только красота нашего 
села, но и то, что делает Свет-
лое благоустроенной террито-
рией: уровень газификации, 
водоснабжения, водоотведе-
ния, организации вывоза мусо-
ра, состояния дорог. 
Мы впервые участвова-
ли в конкурсе такого высо-
кого уровня, хотя он в Рос-
сии проводится уже третий 
год.  Комиссия определила 
87 номинантов, но дипломы 
и денежные премии получи-
ли только 30 муниципальных 
образований. Диплом третьей 
степени и денежную премию в 
размере 600 тысяч рублей нам 
вручил Игорь Слюняев – ми-
нистр регионального развития 
Российской Федерации. 
На что хотим потратить эти 
деньги? Это будет решать Со-
вет депутатов нашего муници-
пального образования. Хотя уже 
сейчас понятно, за что депутаты 
проголосуют, потому что наша 
самая большая проблема из-
вестна. Нам крайне необходим 
спецавтомобиль  для вывоза му-
сора и бытовых отходов. Конеч-
но, средств, полученных на кон-
курсе, нам не хватит. Но если 
на уровне района нам помогут, 
то мы решим нашу самую боль-
шую проблему. 

Фотография на память: Зинаида Вострокнутова 
и Игорь Слюняев.

– В сентябре прошлого года члены первичного отделения «Юка-
менское» партии «Единая Россия» сделали замечательный по-
дарок нашему детскому саду – развивающие игры для детей 
разного возраста. Такому подарку очень рады и ребятишки, и их 
родители, и сотрудники детсада.
Елена Агафонова, заведующая детским садом «Солнышко»

– Очень интересное мероприятие организовали юкаменские еди-
нороссы в День защиты детей в прошлом году: заложили ябло-
невую аллею в нашем селе в честь новорожденных детей. Мы с 
мужем тоже принимали участие, посадили яблоньку в честь на-
шего сынишки Ильи. И теперь каждый раз, проходя мимо нашей 
яблоньки, желаем ей побыстрее окрепнуть и вырасти. Сын растет 
и деревце вместе с ним. А мы добрым словом вспоминаем чле-
нов партии «Единая Россия».

Татьяна Спиридонова, с. Юкаменское

люди говорят

Первичное отделение «Юкаменское» – одно из самых активных в 
районе. Образовалось в 2003 году. В нем насчитывается 63 чле-
на партии «Единая Россия». В 2013 году в ее ряды вступило семь 
человек, сторонниками Партии являются 12 человек.
В состав первичного отделения «Юкаменское» входят работники 
районной администрации, отдела народного образования, отде-
ла социальной защиты населения, районного финансового отде-
ла, редакции районной газеты, управления сельского хозяйства. 
Средний возраст членов партии 30-45 лет.
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– К маю 2015 года в сфере управ-
ления многоквартирными дома-
ми останутся только компании, 
получившие государственные 
лицензии, – рассказывает Марат 
Исмагилов. –  Соответствующие 
изменения законодательства  го-
товятся в настоящее время Пра-
вительством России. По мнению 
законотворцев, в результате ка-
чество жилищных услуг для на-
селения должно будет повысить-
ся, а неплатежи за энергоресурсы 
прекратятся. Близок к утвержде-
нию в статусе закона законопро-
ект о лицензировании в сфере 
управления многоквартирными 
домами. Полный запрет на эту 
деятельность организациям, не 
получившим лицензии, может 
быть введен уже с 1 мая 2015 
года. 
Цель закона – защита потребите-
лей жилищных услуг от недобро-
совестных руководителей управ-
ляющих компаний, товариществ 
собственников жилья и жилищ-
но-строительных кооперативов. 
По задумке законодателей, ли-
цензирование вводится на срок, 
предположительно, пяти лет, по-
сле чего будет осуществлен пе-
реход организаций, управляю-
щих многоквартирными домами, 
на саморегулирование. Введе-
ние лицензирования продикто-
вано необходимостью повысить 
ответственность управленцев 
перед жителями. Мы уже очень 
давно идем к тому, чтобы мно-
гоквартирными домами управ-
ляли профессионалы. На рынке 
должны, наконец, остаться дей-
ствительно квалифицированные 
руководители и специалисты, на 
нем не место компаниям-одно-
дневкам. Также было бы своев-
ременным определить правовые 
обязательства собственника жи-
лья за ненадлежащее содержа-
ние и ремонт дома, оплату ком-
мунальных услуг.
– Кто и когда будет выдавать 
лицензии?
– После того как к 1 июля 2014 
года будут приняты все норма-
тивно-правовые и подзаконные 
акты, с сентября 2014 года нач-
нется выдача лицензий. При этом 
директора управляющих компа-
ний должны будут сдать специ-
альный экзамен, предоставить 
доказательства, что их организа-
ция имеет достаточную матери-

ально-техническую базу и кадры 
для работы на рынке, а также 
российскую юрисдикцию. Среди 
других требований: наличие ква-
лифицированного аттестата ру-
ководителя, отсутствие наруше-
ний за прошедший год. 
Выдачей лицензий в Удмуртии 
будет заниматься Государствен-
ная жилищная инспекция при ре-
гиональном Минстрое, которая, в 

свою очередь, будет контролиро-
ваться федеральными органами. 
Сегодня, если организация не 
оказывает услуги и работы над-
лежащего качества, собственни-
кам нужно самостоятельно об-
ращаться в суд за защитой своих 
прав.  После введения лицензи-
рования вопрос об аннулиро-
вании лицензии будет рассма-
триваться в суде на основании 
заявления государственного ли-
цензирующего органа. Выдача 
лицензии, допуск организации 
к работе со стороны госорга-
нов будет для населения гаран-
тией добросовестности управ-
ляющей компании и качества 
предоставляемых ею услуг. Фор-
мирующиеся сейчас реестр ли-
цензированных компаний и ре-

естр дисквалифицированных 
руководителей будут размещены 
на сайте Министерства строи-
тельства и ЖКХ Российской Фе-
дерации, а также на портале ГИС 
ЖКХ.    
– Как ужесточится наказание 
управляющих организаций за 
неисполнение обязательств по 
управлению жильем?  
– В случае нарушения организа-
цией лицензионных требований 
предусматривается штраф в раз-
мере от 300 тыс. до 500 тыс. руб. 
Такой же размер наказания – для 
руководителя (альтернатива –  
дисквалификация). Планирует-
ся, что штраф в пользу потреби-
телей за некачественную услугу 
составит 30 процентов от средне-
го размера платы, за нарушение 
при расчете – 15 процентов от 
неправильно рассчитанного пла-
тежа. За два нарушения в год по 
одному многоквартирному дому 
управляющая компания лишит-
ся права им управлять. Если за 
год управляющая компания бу-
дет лишена права управления на 
15 процентов многоквартирных 
домов, то ее лицензия будет ан-
нулирована, а руководитель по-
лучит запрет на деятельность в 
течение трех лет. 

За такое распространенное на-
рушение, как фальсификация 
решения общего собрания соб-
ственников помещений в мно-
гоквартирном доме, общего со-
брания членов ТСЖ/ЖСК, 
вводится уголовная ответствен-
ность – максимально 5 лет лише-
ния свободы. А за несвоевремен-
ные платежи за потребленные 
ресурсы будут установлены 
17 процентов годовых на сумму, 
не заплаченную вовремя.
– А кто будет принимать реше-
ние об изъятии лицензии?
– Аннулирование лицензий будет 
происходить в судебном поряд-
ке. Органы жилищного надзора 
и прокуратура не смогут отзы-
вать лицензии. Отказ в выдаче 
лицензии управляющим компа-
ниям будет предусмотрен, если 
руководство компании имеет не-
погашенную судимость или было 
ранее дисквалифицировано. Как 
подчеркнул Владимир Путин, 
чтобы механизм лицензий зара-
ботал, нужно четко понимать, 
кто будет выдавать лицензии и 

как будет контролироваться вы-
полнение условий лицензионных 
соглашений. Все должно делать-
ся максимально прозрачно, по 
понятным для всех процедурам 
и под жестким контролем, в том 
числе со стороны общественных 
организаций.

Общественный 
контроль усилится

– Марат, предполагается, что 
общественные объединения по-
требителей смогут лучше кон-
тролировать управляющие и 
ресурсоснабжающие организа-
ции – соответствующие зако-
нопроекты рассматриваются 
Госдумой. В подготовке мате-
риалов к ним принимало уча-
стие и Объединение советов до-
мов Удмуртской Республики. 
Что вы предлагаете?
– Сейчас существующее противо-
речие между законом, защищаю-
щим права потребителей, и зако-
ном о защите прав юридических 
лиц и индивидуальных предпри-
нимателей мешает некоммерче-
ским организациям осуществлять 
общественный контроль. 

Общественники из Удмуртии 
хотели бы исправить это, пред-
ложив депутатам Госдумы рас-
смотреть разработанные нами 
поправки в законопроекты «Об 
общественном контроле» и 
«Лицензировании деятельно-
сти по управлению многоквар-
тирными домами». Дело в том, 
что на практике часто создает-

ся ситуация, когда обществен-
ные объединения направляют 
в орган госнадзора и органы 
местного самоуправления ин-
формацию о нарушениях прав 
потребителей в сфере ЖКХ и 
просят провести проверки. Од-
нако получают отказ с поясне-
нием, что результаты такой про-
верки все равно будут признаны 
недействительными.
Контролирующие органы ссыла-
ются на федеральный закон, где в 
числе оснований для проведения 
внеплановой проверки не содер-
жится таких слов, как «по обра-
щению общественной организа-
ции». Однако в статье 45 закона 
«О защите прав потребителей» 
говорится, что общественные 
объединения могут обращать-
ся в контролирующие органы с 
просьбами провести проверку и 
принять меры по пресечению на-
рушений, допущенных в отноше-
нии прав потребителей.
Жилищные активисты Удмурт-
ской Республики надеются, что 
их мнение будет учтено на феде-
ральном уровне, и противоречие 
между нормами законов, один из 
которых защищает права потре-

бителей, а другой – права юри-
дических лиц и индивидуальных 
предпринимателей, будет устра-
нено. В результате полномочия 
некоммерческих организаций, 
созданных в целях общественно-
го контроля в жилищной сфере 
и в сфере коммунальных услуг, 
действительно расширятся, и об-
щественный контроль усилится.

МАРАТ ИСМАГИЛОВ:

«КОМПАНИИ-ОДНОДНЕВКИ
УЙДУТ С РЫНКА ЖКХ»

РЕФОРМА ЖКХ

Марат Исмагилов, юрист, член Общественной палаты Ижевска,
председатель общественной организации потребителей услуг ЖКХ «Объединение советов домов Удмуртской Республики», 

вошел в федеральную рабочую группу по совершенствованию законодательства в сфере ЖКХ

Плохое качество услуг, которые предоставляют некоторые управ-
ляющие компании, вызвало необходимость введения определен-
ного регулирования на рынке услуг ЖКХ. Лицензирование вводит 
ограничения, но данные ограничения – это лишь определенные 
рамки, которые позволят понять, какими критериями должен об-
ладать профессионал в этой сфере.

Сейчас, к сожалению, на рынке ЖКХ  преобладают недобросо-
вестные участники. Они не оказывают качественных услуг, и с 
ними ничего нельзя сделать. Более того, это бросает тень и на 
добросовестных участников рынка. Лицензирование может сба-
лансированно решить проблему.

Лицензирование поможет сделать рынок услуг ЖКХ более понят-
ным, а работу управляющих компаний прозрачнее и качествен-
нее. В прошлом году в жилищные инспекции поступило 164 ты-
сячи обращений от граждан о работе управляющих компаний. 
Поэтому руководство страны и партии «Единая Россия» приняли 
решение о вводе лицензирования.

Марат Исмагилов вошел в 
федеральную рабочую группу 
п о  со в е р ш е н с тв о в а н и ю 
законодательства в сфере 
ЖКХ.

К маю 2015 года в сфере управления многоквартирными домами 
останутся только компании, получившие государственные 
лицензии. Соответствующие изменения законодательства  готовятся 
в настоящее время Правительством России.
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календарь

сезон

Пикировка помогает сэконо-
мить площадь, не снижая при 
этом качества рассады. 
Пикировка (или пикирование) 
– это пересадка рассады в ин-
дивидуальные емкости для рас-
ширения площади питания и 
роста, что способствует форми-
рованию корневой системы за 
счет роста боковых и придаточ-
ных корней.
Проводят пикировку рассады, 
когда у растения появляется 
пара настоящих листочков.
В чем польза пикировки?
Есть возможность отобрать 
только крепкие и здоровые се-
янцы. Недоразвитые сеянцы 
при этом выбраковываются.

Распикированные растения 
имеют хорошо развитую корне-
вую систему, легко приживают-
ся и дают повышенный урожай.
Необходимо помнить, что не 
все растения одинаково хо-
рошо переносят пикировку. 
Так, например, рассаду огур-
ца и других тыквенных выра-
щивают без пикировки. Рас-
саду помидор и некоторых 
других культур в случае необ-
ходимости можно пикировать 
дважды.

После пикировки рассаду в те-
чение двух суток держите в 
тени. Большое количество све-
та оказывает сильную нагрузку 
на корневую систему, и рассада 
может завянуть.

ПИКИРУЕМ!

Американские ученые провели 
исследование и выяснили, что 
употребление более четырех ча-
шек кофе в день способно вы-
звать преждевременную смерть 
людей до 55 лет. 
К такому выводу они пришли, изу-
чив данные об образе жизни 43 ты-
сяч человек возрастом от 20 до 87 
лет. Оказалось, что в возрастной 
группе до 55 лет люди, выпивав-
шие более 28 чашек кофе в неде-
лю, имели на 50 процентов более 
высокий риск преждевременной 
кончины. Однако у возрастной 
группы старше 55 лет подобной 
закономерности не обнаружили. 
Ученые напоминают, что кофе 
имеет сложный химический со-
став, и его влияние на организм 
человека зависит от дозы по-
требляемого напитка. Так, уме-
ренное потребление кофе сти-
мулирует деятельность мозга и 
помогает уменьшить воспалитель-
ные процессы.

ОСТОРОЖНО: 
КОФЕ!

долголетие

на заметку
22 марта: если в этот день идет дождь, то он будет и в после-
дующие 40 дней, если мороз, то и 40 дней будут морозными. 

25 марта в России отмечается 
День работников культуры.
В 2007 году Президент Рос-
сии Владимир Путин подписал 
Указ «О Дне работника куль-
туры», согласно которому этот 
профессиональный праздник 
ежегодно отмечается 25 марта. 
Эта дата была выбрана не слу-
чайно: в этот день многие ре-
гионы отмечают собственный 
День работника культуры. Ра-
ботниками культуры называют 
профессионалов своего дела, 
занятых в культуре и искус-
стве, кинематографии, полигра-
фии, книгоиздании, средствах 
массовой информации, спорте, 
туризме. 
В России уже установлены не-
которые профессиональные 
праздники, связанные с куль-
турой и искусством, – День му-
зеев, День российской печати, 

День российского кино, Все-
российский день библиотек. 
В этот день профессиональный 
праздник отмечают сотрудни-
ки музеев и библиотек, деяте-
ли театров и концертных орга-
низаций, специалисты домов 
культуры, городских и деревен-
ских клубов, коллективы худо-
жественной самодеятельности. 
Указом Президента Рос-
сии 2014 год объявлен Годом 
культуры. На мероприятия 
в Удмуртии выделено почти 
3 миллиарда рублей. В планах – 
строительство, реконструкция 
и капитальный ремонт респу-
бликанских объектов культу-
ры, развитие культурно-позна-
вательного туризма и создание 
постоянных музейных экспо-
зиций в Музее-усадьбе Чайков-
ского и Национальном музее 
Удмуртии имени Кузебая Герда.

ДЕНЬ КУЛЬТУРЫ
В ГОД КУЛЬТУРЫ

21 марта МАРТЫНОВ Валерий Витальевич – секретарь местного отделе-
ния партии «Единая Россия» Октябрьского района, г. Ижевск, глава 
администрации.

22 марта ВЯЗНИКОВ Михаил Васильевич – секретарь местного отделения 
партии «Единая Россия» Селтинского района, глава администрации.

8 апреля РУСИНОВ Андрей Андреевич – секретарь местного отделения 
партии «Единая Россия» Воткинского района, глава района.

9 апреля КНЯЗЕВА Наталья Владимировна – руководитель исполкома 
местного отделения партии «Единая Россия» Балезинского района.  

14 апреля ТЮБИНА Валентина Ивановна – руководитель исполкома местного 
отделения партии «Единая Россия» Увинского района.

Поздравляем с днем рождения! 

Дорогие коллеги! Желаем вам крепкого здоровья, успехов в работе, личного счастья! 
Удмуртское региональное отделение партии «Единая Россия»

в Интернете

здравница 

По мнению ученых, поль-
за от морковки не уступает 
яблокам.
Морковь доставляет в орга-
низм вещества, необходимые 
для борьбы с вирусами различ-
ных болезней. С морковью мы 
получаем огромное количество 
витаминов.
Прежде всего морковь благо-
творна для пищеварения. По-
следние исследования ученых 
показали, что морковь спасает 
от ожирения, заражения кро-
ви, болезней десен, бессонни-
цы, воспаления почек, пече-
ни, желчного пузыря, болезни 
Альцгеймера и других заболе-
ваний. Она очищает полость 
рта, укрепляет зубы, активи-
зируют рост, улучшают зрение 
и память, укрепляют волосы и 
ногти.
Налегать на морковь следует 
курильщикам: она улучшает 

работу легких, даже у заядлых 
любителей табака.  
Что очень важно – при замо-
розке морковь не теряет полез-
ных качеств. 100-150 граммов 
тертой моркови ежедневно – 
это очень хорошая профилак-
тика зимних простуд. 
Однако есть морковь в боль-
ших количествах нельзя при 
обострении язвенной болезни, 
а также при воспалении тонкой 
и двенадцатиперстной кишки.

МОРКОВЬ – СУПЕРОВОЩ!

В Удмуртии действует 28 учреждений культуры – театры, библиотеки, 
музеи, фольклорные коллективы.

ПОМОЖЕМ НАТАШЕ!
Наташа прикована к инвалидной коляске, у неё рассеянный склероз: не работают руки 
и ноги, нарушена глотательная и дыхательная функции. Если промедлить с лечением, 
Наташу ждет самое страшное – полная обездвиженность на всю жизнь. И это в 25 лет, ког-
да жизнь только начинается! 
На спасительное лечение в Санкт-Петербурге необходимо 380 тысяч рублей. Лечение требу-
ет пятикратного приезда из Глазова в Питер! Это ещё примерно 200 тысяч рублей.

Мы знаем – все люди добрые! 
Мы знаем, равнодушие – вымысел!  

Мы говорим всем спасибо, что помогаете собрать нужную сумму!
Без вашей помощи Наташе не справиться!

Денежные средства можно перечислять на счет сберегательной книжки Наташиной мамы, 
Юговой Нины Юрьевны: Сбербанк России (Западно-Уральское отделение), 427622 Удмурт-
ская Республика г. Глазов, ул. Тани Барамзиной, д. 6, филиал № 8618/0231
№ счета 42301810268093003164/01 получатель Югова Нина Юрьевна.
№ счета карты VISA Сбербанка России: 4276 6800 1358 9005 - держатель Югов Дмитрий 
Юрьевич (брат). Номер телефона: +7 965 849 52 18 (beeline).
Ссылка на группу Наташи Юговой в контакте https://vk.com/club61898689
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